

SPD – Stadtratsfraktion Schwabach

SPD-Stadtratsfraktion · Adalbert-Stifter-Weg 6 · 91126 SC

An Herrn OB
Matthias Thürauf
Königsplatz
91126 Schwabach

Schwabach, den 23.03.2018

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Thürauf,

die SPD-Fraktion stellt folgenden

Antrag

Bewerbung Nürnbergs als Kulturhauptstadt 2025: Synergien für Schwabach nutzen!

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt zu berichten, ob und wie sich die Stadt Schwabach bei der Bewerbung der Stadt Nürnberg als Europäische Kulturhauptstadt 2025 beteiligt. Hier bei soll insbesondere darauf eingegangen werden:

- Ob es eine grundlegende Entscheidung der Stadt gibt, sich an den Vorbereitungen zu beteiligen.
- Wie sich Schwabach Inhaltlich, organisatorisch und finanziell in die Bewerbungsphase einbringen will.
- Wie ggf. die Ergebnisse der bereits stattgefundenen Sondersitzungen des Rats der Metropolregion sind.
- Wie die weitere Begleitung durch den Stadtrat aussehen kann.

Begründung:

Zentraler Bestandteil der Bewerbung um den Titel Kulturhauptstadt Europas 2025 ist die Darstellung von künstlerischen und kulturellen Inhalten. Es soll gem. dem Verständnis der Stadt Nürnberg keine Reihe von Kulturveranstaltungen sein. Stattdessen soll eine künstlerische Programmatik entwickelt werden, die eine europäische Fachjury überzeugt und die „sowohl künstlerische Exzellenz als auch Relevanz und Attraktivität für die gesamte Stadtgesellschaft und die europäische Öffentlichkeit bietet.“



Vorsitzender

Werner Sittauer
Adalbert-Stifter-Weg 6
91126 Schwabach
Tel. (09122) 7 80 55
E-Mail
werner.sittauer@
t-online.de

Stellvertreter

Gerda Braun
Dr. Gerhard Brunner

Beisitzer

Evi Grau-Karg
Thomas Mantarlis

Jürgen Lemke
Dr. Rezarta Reimann
Peter Reiß
Martin Sauer
**Helga Schmitt-
Bussinger, MdL**
Saskia Bergmann

Internet

www.spd-schwabach.de

Eine Fragestellung der Stadt Nürnberg war: Gibt es Anknüpfungspunkte in der Region? Bestehende Netzwerke? Sind regionale Aktionen möglich? Nürnberg hat sich daraufhin entschlossen, die Europäische Metropolregion Nürnberg (EMN) in die Bewerbung als Kulturhauptstadt Europas 2025 einzubinden. Am 3. Mai 2017 fand eine Sondersitzung des Rats der Metropolregion statt, in der der Oberbürgermeister und die Kulturreferentin die Bewerbungsschritte erläuterten und die regionalen Vertreterinnen und Vertreter zur Mitarbeit an der Bewerbung einluden. Im Anschluss an die Sitzung formierte sich eine Arbeitsgruppe, die an das Forum Kultur der EMN angegliedert ist. Die Gruppe tagte bis Ende des Jahres 2017 dreimal u.a. mit Vertretern aus Schwabach.

Mit freundlichen Grüßen

Werner Sittauer, Fraktionsvorsitzender

Evi Grau-Karg, Stadträtin